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ОТЧЕТ 

сенатора Российской Федерации Андрея Владимировича 

Чернышева - представителя от исполнительного органа 

государственной власти Иркутской области, члена Комитета по 

социальной политике о деятельности за 2023 год. 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российский Федерации.  

За отчетный период, у сенатора Российской Федерации Андрея 

Владимировича Чернышева была стопроцентная явка на пленарные заседания. 

Не было ни одного пропуска, принял участие в двадцати трех пленарных 

заседаниях Совета Федерации. Выступил с докладами на заседаниях Совета 

Федерации, по актуальным социально-экономическим, политическим 

вопросам, все они были единогласно одобрены.  

На 540 –м заседании Совета Федерации доложил коллегам о результатах 

рабочей поездки в Вологодскую область. По поручению В.И. Матвиенко, 

побывал на современном заводе по выпуску интеллектуальных приборов 

учета электроэнергии, и провел совещание с участием гарантирующих 

поставщиков, крупных энергокомпаний и сетевых организаций региона. 

 На 549 заседании Совета Федерации доложил вопрос О Федеральном 

законе "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственной 

социальной помощи" и Федеральный закон "О порядке учета доходов и 

расчета среднедушевого дохода семьи и дохода одиноко проживающего 

гражданина для признания их малоимущими и оказания им государственной 

социальной помощи", в части установления единых требований к условиям и 

порядку оказания государственной социальной помощи). 

 На 558 пленарном заседании доложил об итоговом совещании по 

вопросу развития систем учета электроэнергии и об исполнении закона №522 
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-ФЗ, регламентирующего установку в жилом фонде интеллектуальных 

счетчиков . 

 

 

2. Работа в Комитете Совета Федерации, временных комиссиях 

Совета Федерации, в рабочих группах, созданных в Совете Федерации, 

органах при Совете Федерации и Председателе Совета Федерации. 

Являясь членом Комитета Совета Федерации по социальной политике, 

А.В. Чернышев, принял участие в двадцати трех заседаниях комитета. В 

качестве докладчика выступил по тринадцати социально значимым вопросам. 

Совместно с комитетом подготовил законодательную базу для оперативного 

введения новых инструментов социальной защиты россиян.  

 24 января 2023 года на Расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по социальной политике с участием представителей органов 

государственной власти Архангельской области, Чернышев Андрей 

Владимирович выступил с вопросом о предварительном рассмотрении 

Федерального закона "О внесении изменений в статью 47 части первой 

Гражданского кодекса Российской Федерации" (об уточнении терминологии 

положений законодательства в связи с введением Единого государственного 

реестра записей актов гражданского состояния). 

 22 февраля 2023 года на заседании Комитета Совета Федерации по 

социальной политике Чернышев Андрей Владимирович доложил вопрос о 

Федеральном законе "О приостановлении Российской Федерацией действия 

Соглашения между Правительством Российской Федерации и Правительством 

Латвийской Республики об избежании двойного налогообложения и 

о предотвращении уклонения от уплаты налогов в отношении налогов на 

доходы и капитал". 
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 28 марта 2023 года на расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по социальной политике с участием представителей органов 

государственной власти Липецкой области, выступил с вопросом о 

Федеральном законе "О денонсации Российской Федерацией Соглашения о 

порядке пенсионного обеспечения военнослужащих и их семей и 

государственного страхования военнослужащих государств - участников 

Содружества Независимых Государств и Соглашения о порядке пенсионного 

обеспечения военнослужащих Пограничных войск, членов их семей и 

государственного страхования военнослужащих Пограничных войск 

государств - участников Содружества Независимых Государств". 

 11 апреля 2023 года на заседании Комитета Чернышев Андрей 

Владимирович доложил вопрос о 

предварительном рассмотрении 

Федерального закона "О внесении 

изменений в отдельные 

законодательные акты Российской 

Федерации" (по вопросу защиты 

здоровья несовершеннолетних от 

никотинсодержащей продукции и последствий ее потребления), и о 

предварительном рассмотрении Федерального закона "О внесении изменений 

в Гражданский процессуальный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (уточнение правил о 

подтверждении факта смерти военнослужащих), а так же рассмотрели 

Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О введении 

в действие части первой Гражданского кодекса Российской Федерации" 

(уточнение правил признания гражданина безвестно отсутствующим и 

объявления умершим). 

 23 мая 2023 года на расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по социальной политике с участием представителей органов 
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государственной власти Тюменской области, Чернышев Андрей 

Владимирович выступил с вопросом о предварительном рассмотрении 

Федерального закона "О внесении изменений в Закон Российской Федерации 

"О пенсионном обеспечении лиц, проходивших военную службу, службу в 

органах внутренних дел, Государственной противопожарной службе, органах 

по контролю за оборотом наркотических средств и психотропных веществ, 

учреждениях и органах уголовно-исполнительной системы, войсках 

национальной гвардии Российской Федерации, органах принудительного 

исполнения Российской Федерации, и их семей" (о порядке выплаты пенсии 

по случаю потери кормильца ее получателем на период до 1 сентября года, в 

котором им завершено обучение); 

 6 июня 2023 года на заседании Комитета, выступил по Федеральному 

закону "О государственном регулировании производства и оборота табачных 

изделий, табачной продукции, никотинсодержащей продукции и сырья для их 

производства". 

 20 июня 2023 года на расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по социальной политике с участием представителей органов 

государственной власти Чувашской республики Чернышев Андрей 

Владимирович выступил с вопросом о предварительном рассмотрении 

Федерального закона "О внесении изменений в статью 5 части первой и часть 

вторую Налогового кодекса Российской Федерации". 

 18 июля 2023 доложил по Федеральному закону "О внесении изменений 

в Федеральный закон "О государственной социальной помощи" и 

Федеральный закон "О порядке учета доходов и расчета среднедушевого 

дохода семьи и дохода одиноко проживающего гражданина для признания 

их малоимущими и оказания им государственной социальной помощи" (в 

части установления единых требований к условиям и порядку оказания 

государственной социальной помощи). 
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 27 июля 2023 на заседании комитета выступил по Федеральному закону 

"О внесении изменений в Федеральный закон "О государственном банке 

данных о детях, оставшихся без попечения родителей" (в части 

информационного взаимодействия государственного банка данных о детях 

государственной информационной системой "Единая централизованная 

цифровая платформа в социальной сфере).  

 25 сентября 2023 на расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по социальной политике с участием представителей органов 

государственной власти Рязанской области доложил по Федеральному закону 

"О ратификации Соглашения о совместном материально-техническом и 

медицинском обеспечении Войск (Коллективных сил) Организации Договора 

о коллективной безопасности". 

 21 ноября 2023 года на расширенном заседании Комитета Совета 

Федерации по социальной политике с участием представителей органов 

государственной власти Хабаровского края доложил о Федеральном законе "О 

приостановлении действия части второй статьи 43 Закона Российской 

Федерации "О пенсионном обеспечении лиц, проходивших военную службу, 

службу в органах внутренних дел, Государственной противопожарной службе, 

органах по контролю за оборотом наркотических средств и психотропных 

веществ, учреждениях и органах уголовно-исполнительной системы, войсках 

национальной гвардии Российской Федерации, органах принудительного 

исполнения Российской Федерации, и их семей", а так же о Федеральном 

законе "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации и 

статью 98 Земельного кодекса Российской 

Федерации" (в части уточнения 

ограничений при размещении лыжных 

трасс, троп и дорожек).  
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 21 декабря 2023 выступил на заседании Комитета по двум 

законопроектам: О Федеральном законе "О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административных правонарушениях" (об 

уточнении ответственности за нарушение требований промышленной 

безопасности при добыче угля); и О Федеральном законе "О внесении 

изменений в статью 18996 Федерального закона "О несостоятельности 

(банкротстве)" и Федеральный закон "О страховании вкладов в банках 

Российской Федерации" (в части совершенствования системы обязательного 

страхования вкладов в банках Российской Федерации). 

16 февраля 2023 г. принял участие в семинаре по вопросам выявления, 

регистрации и продвижения региональных брендов. 

19 февраля 2023 г. принял участие в "круглом столе" на тему: 

"Актуальные вопросы новой программы переселения граждан из аварийного 

жилищного фонда".  

18 июня 2023 г. принял в круглом столе на тему: «История Совета 

Федерации: от политического разнообразия к единству регионов».  

19 июля 2023 г. принял участие в заседании Комиссии Совета 

Федерации по мониторингу законодательства Российской Федерации в сфере 

государственного контроля (надзора) и муниципального контроля в 

Российской Федерации.  

30 июня 2023 г. принял участие в парламентских слушаниях на тему: 

«Вопросы обеспечения занятости населения: 

региональный аспект».  

 20-24 сентября 2023 г. принял участие в 

пилотном проекте «Социальный маршрут. 

Мобильный сенатор», организованный 

Комитетом СФ по социальной политике, за 

пять дней ознакомились с положительными 

практиками в вопросах оказания социальной 
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поддержки, а также погрузились в проблематику шести регионов: Рязанской, 

Пензенской, Саратовской, Волгоградской, Воронежской, Липецкой областей. 

Осмотрели объекты социальной инфраструктуры, в том числе – филиалы 

Фонда «Защитники Отечества». Провели оперативные совещания, на которых 

обсудили вопросы здравоохранения, занятости населения и оказания помощи 

участникам СВО. 

4 -12 октября 2023 г. принял участие в заседании "круглого стола" на 

тему "Об итогах летнего туристического сезона 2023 года и эффективности 

мер государственной поддержки организаций туристской отрасли".  

24 октября 2023 г. принял участие в совещании по вопросу применения 

положений Федерального закона от 30 апреля 2021 года № 127-ФЗ «О 

внесении изменений в Федеральный закон «О физической культуре и спорте в 

Российской Федерации» и Федеральный закон «Об образовании в Российской 

Федерации».  

 3 ноября 2023г.- провели рабочую встречу с Председателем Комитета по 

федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера Андреем Шевченко, и его Первым 

заместителем Владимиром Городецким. «Сверили часы» по продвижению 

проектов, которые были включены в постановление Совета Федерации по 

итогам Дней Иркутской области. В их числе вопрос определения площадки 

для строительства аэропорта областного центра, нового корпуса Иркутской 

областной детской клинической больницы, мостового перехода через Ангару 

в нижнем бьефе Братской ГЭС. 

 3 ноября 2023г. -в Совете Федерации обсудили перспективы отрасли 

деревянного домостроения. Вместе с губернатором Иркутской области 

Игорем Кобзевым приняли участие в круглом столе, который был посвящен 

развитию этой сферы. В последние годы использование деревянных 

конструкций в жилищном строительстве набирает популярность. Так, в нашем 

регионе уже возводится четырехэтажное здание на 28 квартир из деревянных 
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панелей. Пилотный проект реализуется в Байкальске – сейсмоопасной 

территории. На федеральном уровне уделяется большое внимание 

применению отечественной продукции лесной промышленности в 

строительстве жилья и социальной инфраструктуры. Вырабатываются меры 

поддержки производителей домокомплектов, строительных материалов и 

конструкций из древесины. Например, субсидирование производителям части 

затрат для снижения стоимости продукции, расширение ипотечных программ, 

применение механизма выдачи гражданам сертификатов на получение 

деревянных домокомплектов заводского изготовления.  

7 ноября 2023 г. принял участие в заседании на тему "Актуальные 

вопросы совершенствования контроля (надзора) за деятельностью органов 

местного самоуправления и муниципальных учреждений".  

20 ноября 2023 г. принял участие в 

парламентских слушаниях на тему: 

"Актуальные вопросы в сфере защиты прав 

потребителей и пути их решения". 

20 ноября 2023г.- состоялось заседание 

Совета по развитию лесного комплекса, 

обсудили перспективы развития беспилотных авиационных систем для нужд 

лесного комплекса. Это актуальный вопрос, так как лесная отрасль является 

одним из основных заказчиков данной продукции и направления применения 

беспилотных систем достаточно широки - начиная от охраны лесов до 

проведения лесоучетных работ дистанционными методами и т.д. Заседание 

Совета прошло в рамках 34-й Международной мебельной выставки на базе 

Экспоцентра в Москве. Учитывая площадку проведения мероприятия, 

обсудили также состояние отрасли глубокой механической обработки 

древесины. Это мебельное и фанерное производство. 

 24 ноября 2023г. –принял участие в "открытом диалоге" с 

Уполномоченным при Президенте Российской Федерации по правам ребенка 
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Марией Львовой-Беловой, поинтересовался у Марии Алексеевны, как в 

регионах организована работа с семьями, где родители страдают от 

алкогольной и наркотической зависимости. Разговор получился очень 

продуктивным. Совместно определили проблемные направления работы, 

какие корректировки требуются на законодательном уровне. Обязательно 

будем развивать взаимодействие с аппаратом Уполномоченного и следовать 

главному принципу – защищать права ребенка, сохраняя семью; 

 27 ноября 2023г.- участие в открытом диалоге с руководителем 

Федерального агентства по делам молодежи; 

 1 декабря 2023г. –заседание Комиссии Совета законодателей по 

вопросам социальной политики;  

 16 декабря 2023г.-в преддверии 

президентских выборов А.В. Чернышев вошел в 

инициативную группу избирателей по 

выдвижению Владимира Путина на 

предстоящие президентские выборы.  

 А.В. Чернышев является членом 

парламентской комиссии по расследованию преступных действий в 

отношении несовершеннолетних детей со стороны киевского режима.  

 Является членом межфракционной рабочей группы «Байкал» по 

вопросам совершенствования законодательства, регулирующего деятельность 

в центральной экологической зоне Байкальской природной территории. В их 

числе земельное законодательство, охрана озера Байкал и социально-

экономическое развитие Байкальской природной территории, 

совершенствование ответственности за нарушение федерального и 

регионального законодательства. Особое внимание уделяется анализу 

правоприменительной практики и контролю за исполнением поручений 

Президента в области охраны озера. На заседаниях рабочей группы 

рассматриваются вопросы выделения бюджетного финансирования в рамках 
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реализации нацпроектов в Байкальском регионе, в первую очередь проект 

«Экология». 

  

3. Представительная деятельность: 

 

Работа в Иркутской области строилась исходя из графика пленарных 

заседаний Совета Федерации. Одним из приоритетных направлений 

деятельности А.В. Чернышева было постоянное взаимодействие с органами 

государственной власти региона в целях его дальнейшего социально-

экономического развития, отстаивание интересов Иркутской области на 

федеральном уровне. В отчетный период сенатор Российской Федерации – 

представитель от исполнительного органа государственной власти Иркутской 

области А. В. Чернышев неоднократно принимал участие: 

- в заседаниях межпарламентской комиссии по сотрудничеству; 

- в заседаниях Регионального совета Иркутской области на постоянной 

основе; 

- участие в собраниях членов НКО «Ассоциация муниципальных 

образований Иркутской области» на постоянной основе; 

- участие в заседаниях Градостроительного совета при Губернаторе 

Иркутской области на постоянной основе; 

- участие в ежегодной выставке «Энергоэффективность. ЖКХ» в 

качестве спикера на круглых столах.  

 - Является членом Штаба по обеспечению устойчивого 

функционирования экономики Иркутской области. 

- Является членом Наблюдательного совета Регионального отделения 

ДОСААФ России Иркутской области. 
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- Является членом Управляющего совета по комплексному развитию 

Байкальского муниципального образования при Губернаторе Иркутской 

области. 

- Является членом рабочей группы по рассмотрению и комплексной 

проработке предложений по образованию муниципальных округов на 

территории Иркутской области. 

- Является членом межведомственной рабочей группы по участию 

Иркутской области в реализации государственных программ Российской 

Федерации.   

Сенатор А.В. Чернышев курирует реализацию пяти государственных 

программ – «Развитие физической культуры и спорта», «Развитие культуры», 

«Развитие образования», «Развитие туризма», «Развитие здравоохранения». В 

течении 2023 года проводил мониторинг исполнения и проблем, возникавших 

у муниципалитетов при выполнении федеральных проектов государственных 

программ. Совместно с правительством Иркутской области достигнуты 

положительные результаты по реализации всех пяти программ. 

Сенатор А.В. Чернышев на регулярной основе проводит работу с 

Министерством просвещения РФ по вопросу учета нахождения ФГБОУ ВО 

«Братский государственный университет» в климатических условиях на 

территории, приравненной к районам Крайнего Севера, а также снижения 

величины или отмены применения коэффициента выравнивания при расчёте 

объема финансового обеспечения выполнения государственного задания в 

части оказания услуг по реализации образовательных программ среднего 

профессионального образования.  

С 1999 года в составе БрГУ числится Братский целлюлозно-бумажный 

колледж, в котором обучают специалистов, востребованных на крупных 

предприятиях города. Огромное здание колледжа расположено в центре 

Братска. Оно давно требует ремонта, часть площадей простаивает из-за 
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снижения количества студентов, кроме того, на его содержание уходят 

значительные средства. Чтобы оптимизировать учебный процесс, в 2020 году 

Минобрнауки РФ рекомендовал перевести колледж в основное здание вуза, 

расположенное в жилом районе Энергетик, который находится в                             

40 километрах от центра. Преподаватели, студенты и их родители, 

общественники выступили резко против такой инициативы. К вопросу 

подключились сенатор Российской Федерации А.В. Чернышев и губернатор 

Иркутской области И.И. Кобзев. В 2022 году губернатор подписал письмо в 

Минобрнауки о согласии принять колледж в областное подчинение. 10 июня 

2023 года вышло постановление Правительства РФ о проведении 

реорганизации БрГУ в форме выделения из него в самостоятельное 

юридическое лицо Братского целлюлозного колледжа. До конца 2023 года 

БрГУ сопровождал колледж с точки зрения финансового обеспечения, а в 

течение 2024 года он перейдет в подчинение министерству образования 

Иркутской области. 

Братский университет стал первым в России вузом, где проводят такую 

реорганизацию, когда из состава учреждения выводят колледж с последующей 

передачей в подчинение субъекту. Это решение позволит не только сохранить, 

но и развивать учебное заведение. 

20-22 сентября 2022 года в Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации в рамках проведения Дней Иркутской области, при 

активном участии сенатора А.В. Чернышева, рассмотрены вопросы 

социально-экономического развития региона. В Постановлении Совета 

Федерации «О государственной поддержке социально – экономического 

развития Иркутской области» наряду с положительными тенденциями 

развития экономики указаны проблемы, требующие привлечения 

дополнительных ресурсов, в том числе, софинансирования за счет средств 

федерального бюджета. В документ Совета Федерации удалось включить 
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порядка 20 крупных инфраструктурных проектов. Это возведение и 

реконструкция аэродромных комплексов, финансирование природоохранных 

мероприятий, ремонт дорог регионального значения, строительство 

учреждений здравоохранения, образования, спорта и культуры. Основные три 

проекта, которые сенатор РФ А.В. Чернышев рекомендовал для закрепления в 

постановлении СФ, реализация которых даст мощный импульс для развития 

севера региона:  

- разработка проекта и строительство автомобильного и 

железнодорожного мостов в нижнем бьефе Братской ГЭС (создана рабочая 

группа по решению вопросов строительства; 

- строительство акушерского реанимационного корпуса Братского 

перинатального центра;  

- реконструкция участка автодороги «Тайшет – Чуна – Братск» от 

федеральной трассы до Вихоревки.  

По итогам Дней Иркутской области в Совете Федерации распоряжением 

губернатора Иркутской области И.И. Кобзева был утвержден План 

мероприятий по реализации Постановления Совета Федерации «О 

государственной поддержке социально – экономического развития Иркутской 

области» от 4 октября 2022 года № 438-СФ.  

В мае 2023 года А.В. Чернышев в составе делегации Совета Федерации 

работал в Иркутской области. Целью рабочей поездки был контроль за 

исполнением вышеуказанного Постановления СФ. Делегация посетила 

площадку, на которой запланировано строительство стационара Иркутской 

государственной областной детской клинической больницы, побывала на 

месте размещения иркутского Суворовского военного училища. После 

встречи с ректорами ВУЗов  г. Иркутска сенаторам представили площадку, на 

которой планируется возведение студенческого межвузовского кампуса.  
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19 мая 2023г. в п. Листвянка состоялось совещание по вопросам 

развития туристической инфраструктуры озера Байкал. Министр транспорта и 

дорожного хозяйства Иркутской области представил презентацию проекта 

строительства автомобильного и железнодорожного мостов в нижнем 

барельефе Братской ГЭС. Также были осмотрены причальные сооружения, 

большинство из которых требуют ремонта, и рассмотрен ряд других вопросов. 

В 2023 году под особым вниманием сенатора А. В. Чернышева 

находились вопросы проведения летнего оздоровительного отдыха детей. До 

начала открытия детский оздоровительных лагерей разного типа был 

проведена проверка готовности учреждений. В 2023 году в Иркутской области 

было отремонтировано 10 оздоровительных лагерей, еще шесть учреждений 

обновили различное оборудование. Все учреждения получили из областного 

бюджета субсидии на ремонт и укрепление материально-технической базы. 

Общий объем субсидий составил 27,7 миллиона рублей. 

С 2022 года в стране началась модернизация почтовых отделений связи. 

В 2023 году в Иркутской области было отремонтировано 11 почтовых 

отделений в Иркутском, Тайшетском, Нижнеудинском, Ангарском, 

Слюдянском, Баяндаевском, Нижнеилимском, Качугском и Осинском 

районах. Почтовые отделения в некоторых населенных пунктах региона 

нуждаются в ремонте и обновлении материально-технической базы, поэтому 

сенатором А.В. Чернышевым данный вопрос держится на контроле. 

Реализация национального проекта «Устранение цифрового 

неравенства» находится под особым контролем сенатора, т.к. большое 

количество сел и деревень до сих пор не обеспечены интернетом и сотовой 

связью. Все обращения жителей по данному вопросу отрабатываются в 

индивидуальном порядке. Проводится разъяснительная работа с населением. 

28 ноября 2023г. в г. Братске принял активное участие в организации 

мероприятий в честь 95ти-летия Юсфина Фредриха Павловича. Юсфин Ф.П.– 
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человек-легенда. Почетный гражданин города Братска, первостроитель, 

самый известный участник комсомольских строек. В 1968 году Фредрих 

Юсфин организовал военно-спортивный лагерь «Варяг» – «для отбившихся от 

рук мальчишек». Воспитанники становились офицерами Военно-морского 

флота, инженерами, врачами, журналистами». Военно-морской лагерь 

«Варяг» наградили премией Ленинского комсомола, Фредрих Павлович был 

его бессменным руководителем. По инициативе А.В. Чернышева в Братском 

государственном университете прошла краеведческая игра «Счастье по-

братски», вечером во Дворце искусств состоялась встреча друзей Юсфина. 

С 2017 года сенатор А.В. Чернышев является координатором проекта 

партии «Единая Россия» «Культура малой Родины», а с 2019 года 

национального проекта «Культура» в Иркутской области. Всего на 

реализацию национального проекта «Культура» в Иркутской области в         

2023 году было предусмотрено 299 710,1 тыс. руб., в том числе: ФБ – 233 024,1 

тыс. руб., ОБ – 66 686,0 тыс. руб.  

За 2023 год в регионе построено три дома культуры, проведен 

капитальный ремонт в двух музеях, областной детской школе искусств и 

Черемховском драматическом театре имени В.П. Гуркина. Три библиотеки, 

семь музеев и три театра в регионе получили финансирование на техническое 

оснащение.  Создано два виртуальных концертных зала.  

Помимо парламентской деятельности А.В. Чернышев ведет активную 

благотворительную работу. В 2004 году А.В. Чернышевым был основан 

благотворительный фонд «Сибирский характер» (далее – Фонд). Со дня 

основания фонда была оказана поддержка 85 школам и 87 детским садам. 

Особое внимание «Сибирский характер» уделяет людям старшего 

поколения: взаимодействует с советами ветеранов, участвует в организации 

праздничных мероприятий. За все время работы Фонда более трех тысяч 

ветеранов войны и труда получили адресную помощь. 
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Не остаются без внимания и творческие организации. Ежегодно Фонд 

проводит грантовые конкурсы. Благодаря поддержке Фонда реализуются 

полезные инициативы активных граждан и социальных учреждений северных 

территорий Иркутской области. Фонд не только учреждает гранты, но и сам 

успешно участвует в областных и всероссийских конкурсах, привлекая 

финансирование в северные территории Иркутской области.  

По результатам деятельности Фонда за 2023 год было реализовано 

множество проектов, в качестве спонсоров «Сибирский характер» приобретал 

подарки для городских и районных мероприятий, таких как: 

- 10-й юбилейный межмуниципальный фестиваль Науки и 

робототехники, организованный Братским государственным университетом, 

«Лицеем №1», Комитетом по образованию города Братска; 

- ежегодные соревнования по подлёдной рыбалке, организатором 

которой выступает администрация Братского района; 

- городское Первенство по робототехнике «Школа инженеров», 

организатором которого стал «Детский центр Школа инженеров»; 

- краеведческая интеллектуальная игра под названием «Счастье по-

братски», посвященная 95-летию со дня рождения Ф.П. Юсфина, 

организатором которой стал благотворительный фонд А.В. Чернышева, 

Братский государственный университет и Центральная городская библиотека 

им. И. Черемных; 

- открытие нового хоккейного корта в Братском районе, для которого 

фонд приобрел спортивный инвентарь. 

1 июня 2023 г. на площадке Дворца детского и юношеского творчества 

Братска прошел праздник для юных братчан. Главным сюрпризом стало 

торжественное открытие современного комплекса уличных тренажеров - 

подарок сделал горожанам Фонд. Кроме новой спортивной площадки, в честь 

Дня защиты детей, Фонд подарил детям настоящий праздник. 

Профессиональные аниматоры провели для юных жителей развлекательную 
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программу с играми, танцами, конкурсами и призами. 1 июля на стадионе 

школы   № 26 г. Братска состоялось открытие спортивно-игровой площадки с 

уличными тренажерами. И это уже седьмая площадка в городе, обустроенная 

фондом «Сибирский характер». Это 

стало возможным благодаря победе 

благотворительного фонда в конкурсе 

социально-значимых проектов 

«Губернское собрание общественности 

Иркутской области – 2021». На 

приобретение тренажеров и прочего спортивного оборудования при 

софинансировании фонда направлено более 2 млн руб.  

Поддержка медицинских учреждений всегда присутствует в 

деятельности Фонда. В конце июля в 

больнице города Свирска Иркутской 

области был запущен в работу 

приобретенный фондом биохимический 

анализатор Mindray BS-240 Pro. Поставку 

провели в связи с износом имеющегося 

лабораторного оборудования и ростом 

количества исследований. Такие 

анализаторы себя хорошо зарекомендовали. В начале пандемии коронавируса 

фонд передал анализаторы этого же производителя в медучреждения города 

Братска и Братского района.  

20 августа в г. Братске фондом 

«Сибирский характер» при финансовой 

поддержке компании «Битривер Рус» 

прошло торжественное открытие новой 

площадки для выгула и дрессировки 

собак. Объект обустроили взамен 
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прежней площадки, которая уже давно пришла в негодность. Около 1,5 млн 

рублей было направлено на обустройство территории, установку ограждений 

и восьми современных тренажеров: барьеров, балансира, стоек, трамплинов и 

пр. 

21 августа главе отдаленного 

поселка Прибрежный Братского 

района были переданы ключи от 

водовозной машины. Транспорт 

приобретен благодаря Фонду при 

поддержке бизнес-сообщества. Важно, 

что все больше людей и компаний 

подключаются к инициативам фонда и вносят свой вклад в реализацию 

благотворительных проектов. 

2 сентября 2023г. жители села Кобь 

Братского района отмечали              300-летие села. 

Фонд «Сибирский характер» направил в подарок 

жителям автомобиль УАЗ. 

Осенью совместно с Братским 

государственным университетом Фонд продолжил реализацию программы по 

подготовке старшеклассников Братска и Братского района к ЕГЭ. Был открыт 

набор в группы по физике, математике и информатике. На протяжении 7 

месяцев с ребятами будут заниматься ведущие преподаватели Братского 

госуниверситета. По приведенной статистике Братского государственного 

университета почти 200 слушателей посещали курсы и результаты сдачи ЕГЭ 

показали актуальность данной программы, пороговое значение для 

поступления в ВУЗы Минобрнауки России преодолели более 60% слушателей 

11 классов по всем предметам. В этом году порядка 150 школьников получат 

дополнительные знания. 
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При поддержке Фонда "Сибирский характер" в Братске ежегодно 

проходит муниципальный фестиваль детских СМИ. 

Финансирование различных видов спорта является одним из 

направлений деятельности благотворительного фонда «Сибирский Характер». 

 В декабре 2022 г. была оказана материальная помощь Федерации дзюдо 

г. Братска для проведения турнира, посвященного 40-летию школы дзюдо 

«Спартак». На выделенные денежные средства была приобретена наградная 

продукция в виде медалей, кубков и грамот. 

 

Поддержка жителей Донецкой и Луганской Народных Республик:  

Поддержка новых субъектов Российской Федерации — Донецкой и 

Луганской Народных республик, Запорожской и Херсонской областей, также 

одно из направлений деятельности фонда «Сибирский Характер».   

Так в августе была отправлена 

первая партия компьютерной техники в 

Донецкий институт железнодорожного 

транспорта. Помощь в доставке 

оборудования оказал «Сибирский 

характер». У Фонда есть опыт 

транспортировки гуманитарных грузов в зону СВО.  

 

Также позже была отправлена 

очередная партия лабораторного 

оборудования и стенд для комплектования 

лаборатории автоматики и телемеханики в 

Донецкий институт железнодорожного 

транспорта.  



20 
 

 

3.3 Обращения граждан 

Сенатором А.В. Чернышевым на регулярной основе проводится работа 

по рассмотрению обращений граждан, а также личные приемы граждан на 

территории Иркутской области. За 2023 год было рассмотрено свыше               

100 обращений, по 76 из которым проводилась активная работа.  

Сенатор РФ А.В. Чернышев ежегодно принимает участие во 

всероссийской акции Елка желаний и помогает осуществить мечты особенных 

детей в канун Нового года. В 2023 году сенатор РФ снял «шар» с Елки 

желаний, которая установлена в Совете Федерации. 11-летней Виктории из       

г. Тулуна Иркутской области подарили долгожданный подарок – велосипед.  

За 2023 год всего было подготовлено 94 запроса к должностным лицам, 

3 вопроса в рамках «правительственного часа».  

Подготовлено и вручено 4 Благодарственных письма Председателя 

Совета Федерации, и 28 Благодарственных писем сенатора РФ.  

В декабре 2023г. Заместителем Председателя Совета Федерации Ю.Л. 

Воробьевым сенатору А.В. Чернышеву была вручена Благодарность за 

большой вклад в организацию и проведение мероприятий Всероссийского 

гражданско-патриотического проекта «Дети-герои». 

 

4. Участие в законопроектной работе: 

 

В рамках законодательной деятельности, совместно с сенаторами 

Российской Федерации и депутатами Государственной Думы Российской 

Федерации А.В. Чернышевым разработан и внесен в Государственную Думу 

Российской Федерации проект федерального закона №161119-8 "О внесении 

изменений в статьи 1 Федерального закона "Об охране окружающей среды", в 
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части экологической безопасности и социально- экономического развития 

Байкальской природной территории.  

В рамках партийного проекта "Единой России" Безопасные дороги, 

совместно с депутатами Государственной Думы, разработан ПФЗ по внесению 

изменений в КоАП РФ, направленный на повышение безопасности дорожного 

движения и улучшению контроля за сохранностью транспортной 

инфраструктуры дорог, мостов. 

 

5. Участие в осуществлении парламентского контроля: 

В рамках выполнения поручения Председателя Совета Федерации В.И. 

Матвиенко о реализации Федерального закона от 27 декабря 2018 года № 522-

ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации в связи с развитием систем учета электрической энергии 

(мощности) Российской Федерации» в части развития систем учета 

электрической энергии, сенатор А.В. Чернышев провел в 2023 году ряд 

совещаний с представителями Минэнерго, Минпромторга, сетевыми 

организациями, производителями и специальными службами с целью 

контроля за социальной составляющей данного закона. Проведены выездные 

совещания в ряде регионов. С учетом положительных результатов работа по 

установке приборов учета в стране продолжается, ответственный за это 

направление в 2024 году сенатор А.В.Чернышев.  

А.В. Чернышев, участвовал в парламентском контроле проекта 

федерального закона «О внесении изменений в Лесной кодекс Российской 

Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации в части 

совершенствования арендных отношений».  

В соответствии со статьей 14 Федерального закона "О статусе сенатора 

Российской Федерации и статусе депутата Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации", сенатором РФ А.В. 
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Чернышевым было подготовлено и отправлено девяносто четыре запроса 

сенатора к должностным лицам. В рамках Правительственного часа, было 

подготовлено три вопроса к должностным лицам.  

6. Участие в межпарламентской деятельности: 

 В рамках межпарламентской деятельности, А.В. Чернышев в составе 

делегации Совета Федерации посетил Лаос, встретился с председателем 

Национального Собрания ЛНДР С.Фомвихан, с парламентариями и 

министрами детально обсудили двусторонние межпарламентские отношения, 

перспективы развития межрегионального сотрудничества. Провели встречу с 

ректором Удомом Пхонкхампенгом и 

профессоро-преподавательским 

составом национального университета. 

"Очень важно продолжать 

дружественные связи  не только на 

правительственном уровне, но и 

развивать отношения между нашими 

учебными заведениями".  

 В составе делегации посетил Оман, встретились с первым   лицами 

государства, рассмотрели актуальные вопросы развития российско- оманского 

сотрудничества. А.В. Чернышев представил принимающей стороне 

инвестиционную программу Иркутской области, рассказал о возможностях 

региона и обозначил сферы сотрудничества. В составе российской 

делегации участвовал в 36 -ом заседании 

российско-армянской межпарламентской 

комиссии, которая прошла в Армении, в 

Ереване. На встрече обсудили 

перспективы торгово-экономического, 
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научно- технического, и культурно-гуманитарного сотрудничества. 

 Принял участие во второй Международной парламентской конференции 

"Россия-Африка". 

 В рамках межпарламентских связей России и Сербии, состоялся визит 

российской делегации в Белград, особое внимание уделили вопросам 

расширения межпарламентского взаимодействия, в том числе на 

международных площадках, установление прямых связей между регионами. 

Такие связи важный инструмент налаживания прямого диалога, эффективный 

механизм народной дипломатии. Особое внимание уделили вопросам 

правовой поддержки соотечественников, сохранению русского языка и 

молодёжным программам. 

 В Совете Федерации, в составе группы дружбы провели встречу с 

кубинскими парламентариями. Обсудили вопросы парламентской тематики, 

обменялись мнениями о взаимодействии в социальной и гуманитарной 

сферах. 

 В Совете Федерации в рамках заседания группы дружбы с Непалом в 

2023 году провели две встречи, обсуди перспективы и вопросы по развитию 

между нашими странами. 

  Провели двухдневный рабочий визит членов Национального Собрания 

Республики Армения в Иркутске, 37-е заседание Межпарламентской 

комиссии по сотрудничеству Федерального Собрания РФ и Национального 

Собрания Республики Армения. С коллегами-сенаторами, губернатором и 

правительством Приангарья, с гостями региона обсудили научно-

образовательное взаимодействие. Решено уделить особое внимание 

подготовке инженерно-технических специалистов, взаимодействию в области 

цифровизации систем здравоохранения. Для поддержки проектов и программ, 

решено создать рабочую группу РАН и Национальной академии наук 
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Армении. В планах проведение Российско-Армянского форума молодых 

ученых в сфере аграрной науки и техники. 

 С коллегами-сенаторами в 

Джакарте, приняли участие в 44-ой 

Генеральной ассамблее 

Межпарламентской ассамблеи 

Ассоциации государств Юго-Восточной 

Азии (АСЕАН), в которой участвовали 

парламентарии стран Ассоциации, члены 

парламентских делегаций из 15 стран-наблюдателей. Особое внимание 

уделили сотрудничеству между Федеральным Собранием Российской 

Федерации и Ассоциацией. Страны АСЕАН воспринимают нашу страну как 

значимого партнера. Такие выводы мы сделали с коллегами-сенаторами, 

завершая работу в Джакарте. Российская позиция поддержана, приняты общие 

обязательства в отношении мира и политической стабильности. 

Представители Ассоциации государств Юго-Восточной Азии готовы 

развивать межпарламентское сотрудничество с Россией.  Удалось детально 

обсудить двусторонние отношения на встречах с национальными делегациями 

Вьетнама, Лаоса и Индонезии. С партнерами проработали нюансы 

взаимовыгодного сотрудничества в топливно-энергетической и нефтегазовой 

сферах, в сельском хозяйстве, культуре и спорте, а также в сфере освоения 

космоса. Затронули вопросы продовольственной и микробиологической 

безопасности. 

 В Совете Федерации провели встречу с председателем Комиссии по 

образованию и исследованиям Собрания Исламского Совета Республики 

Иран Алирезой Монади Сефиданом, и чрезвычайным и Полномочным 

Послом Ирана в России Казем Джалали. Обсудили развитие науки, 

образования и сферы высоких технологий в Иране, укрепление культурно-

гуманитарных связей между нашими странами. Безусловный приоритет – 
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наращивание торгово-экономического сотрудничества. Уже завершается 

разработка двустороннего договора о всеобъемлющем стратегическом 

партнёрстве. Особое внимание уделили ратификации межправительственных 

соглашений по культурным центрам и сотрудничеству в области 

информационной безопасности. В свое время они прошли все согласования в 

России. Иран — наш важный стратегический партнер. Уверен, 

сотрудничество стран должно расширяться. Огромный потенциал вижу в 

области взаимовыгодных межрегиональных отношений. 

 Так же в рамках межпарламентской деятельности были проведены 

встречи в СФ с депутатами парламентов Лаоса и Эквадора. 

7. Участие в мероприятиях, проводимых Советом Федерации: 

 

Вместе с членом комитета по обороне и безопасности СФ РФ Н. 

Кондратюком, работал в Сирии на российской авиабазе Хмейми. Встретились 

с военными, ознакомились с условиями 

службы, провели встречу с командованием 

и офицерами. Также побывали в пункте 

материально- технического обеспечения 

Военно- Морского Флота Тартус.  

Принял участие в выездном заседании Комитета по социальной 

политике в Тыву.  

За отчетный период принял участие в 9 выставках и акциях, организованных 

и проведенных Комитетом по социальной политике. 
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 В Совете Федерации принимал 

победителей и призёров 

паралимпийских чемпионатов, 

воспитанников спортивной школы 

олимпийского резерва «Метеор». 

Встреча стала возможной 

благодаря работе Фонда 

заслуженного артиста России Гоши Куценко «Шаг Вместе». Эта организация 

участвует в решении ряда вопросов семей, где есть дети с ДЦП и нарушениями 

опорно-двигательного аппарата.  

 1 ноября 2023г., А.В. Чернышев 

участвовал в церемонии награждения 

медалью Совета Федерации «За 

проявленное мужество!»  девять 

юных жителей Иркутской области. 

Эти смелые поступки, желание 

помочь и неравнодушие заслуживают уважения и самой высокой награды, в 

рамках проекта «Дети-герои», который реализуется под эгидой Совета 

Федерации десятый год. Всего в этом 2023 году награду получили более 200 

детей со всей России. 

 

 

8. Медийная активность сенатора РФ А.В. Чернышева: 

 

Общее количество выступлений и комментариев сенатора А.В. 

Чернышева в СМИ (2023 год) 

Телеканал «Вместе РФ» 

 

4 
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Парламентская газета 

 

12 

Журнал «Российская Федерация 

сегодня» 

 

- 

Сайт СФ 

 

7 

Региональные СМИ 425 

Социальные сети: 

- кол-во публикаций 

- кол-во подписчиков 

- кол-во комментариев 

- кол-во репостов 

 

712 

6 502 

449 

903 


